



# Loïc Clairet

Maître de conférences associé

Laboratoire TVES, Université du Littoral Côte d'Opale

Enseignements en Master Culture, Création artistique et Développement du Territoire  
Section CNU 24 - Aménagement de l'espace, urbanisme

## *Me connaître...*

Ayant commencé par une licence en Administration économique et sociale mention droit, j'ai redirigé mes études vers une Licence Arts et Culture, Industries Culturelles et Médias à Lille 3. A l'issue de cette licence, j'ai intégré le Master Culture, Création artistique et Développement du Territoire à l'Université du Littoral. Au cours de ce cursus, j'ai particulièrement découvert et créer une appétence pour les projets de développement territoriaux et plus particulièrement les Capitales européennes de la Culture. Entré à Mons en qualité de stagiaire, pendant la période de préparation de la Capitale européenne, je suis resté au sein de l'organisation et j'ai pris les fonctions de Chef de projets gastronomies et lieux d'atmosphère et celles de responsable de projets de territoires, associant particulièrement les forces vives du territoire. Cette formidable école montoise, m'a offert la direction artistique de la suite de leur Capitale européenne de la Culture jusqu'en 2019. En 2019, j'ai quitté la Belgique pour le Luxembourg vers une autre Capitale de la Culture en 2022 à Esch-sur-Alzette, pour la création de projets territoriaux et de festivals musicaux, ainsi que du conseil au service de la ville.

Parallèlement, dès 2013, j'ai intégré les universités pour dispenser des cours d'abord à l'Université du Littoral puis pendant de nombreuses années à Lille 3 et Lille 1. Aujourd'hui, je suis uniquement attaché à l'université du Littoral.

En 2015, j'ai fondé, avec un ancien professeur et collègue, une association de conseils en politique culturelle et projets de développement territoriaux « Ecoute le paysage ! », cette association nous a amené à conseiller de nombreuses villes européennes, des communautés de communes, pour des appels à projets, différents marchés publics ou encore des candidatures de Capitale européenne de la Culture (en collaboration avec l'association Pollen).

**Contrat du 09/12/2022 au 08/12/2025**